

No. 1628

石和の夏

—— 山梨 ——

山梨県石和町、果物・つりの名所としてよりも今や 30 年前はどう畠から湧き出た温泉地として人気を集めています。夏休みを迎えてホテルのロビーは家族連れやグループ旅行のお客でにぎわっています。ドル箱の団体客も年末よりも減少するとはいえ、会社全体での宴会旅行はますます盛んなようです。夜 8 時から恒例の「いさわ鵜飼」が笛吹川で行われました。鵜匠が川に入り「鵜」を操る「徒歩鵜（かちう）」という古式豊かな漁法がみものです。この催しは 8 月 19 日までの水、土、日曜日におこなわれています。

海部首相初のサミットへ

—— 米国 ——

海部首相はヒューストン・サミットに出席のため 7 月 6 日アメリカのエリントン空港に到着、首相にとっては初めてのサミット出席です。

7 月 7 日ブッシュ大統領と日米首脳会談を行いました。ブッシュ大統領は初めて日本のコメ問題を取り上げて市場開放を事実上要請しました。又、日本の対中円借款の凍結解除については理解を示しました。

会談後、首相一行はアメリカ航空宇宙局を訪問。日本の宇宙飛行士候補を激励しました。

夜、首相はウェスタン・イブニングに各国首脳と共に出席、迫力あるロデオの演技に拍手を送っていました。

7 月 9 日ライス大学広場で各国首脳歓迎式典が行われました。西ドイツ・コール、フランス・ミッテラン、アメリカ・ブッシュ各大統領、英国サッチャー首相など各国首脳と共に海部首相も式壇に並び緊張した様子です。

その後首脳会合、第一回全体会議などが開かれブッシュ大統領は今回のサミットを「戦後の次の時代（ポスト戦後）の最初のサミット」と意義づけました。

海部首相は世界経済の成長のため日本の対外不均衡の是正に最大の力点を置くことを表明しました。

ソ連への経済支援については各との意見がわかれ、ソ連経済の実態を共同調査した上で支援策を探ることで一致しました。

翌 11 日、コンベンション・センターでブッシュ議長が「民主主義の確保に関する共同宣言」を発表し、歴史的なヒューストン・サミットは閉幕しました。

日本の北方領土問題が議題としてとり上げられ議長声明に盛り込まれたことなど、海部首相にとって収穫の多いサミット（先進国首脳会議）だったと言えそうです。